

Paroisse Sainte-Marie

Thème de l'année pastorale 2025 -2026 :

« Je rêve d'une Église qui ne se préoccupe pas de son devenir, mais qui vit au quotidien sa vocation propre : rendre visible la bienveillance de Dieu pour tous. »

« Proclamer la présence et l'immense bonté de Dieu pour le monde »

ÉDITO de Monseigneur Jean-Louis BALSA

UN SAUVEUR NOUS EST NÉ

Comment oser s'offusquer ou se plaindre de la présence de crèches au moment de Noël, dans la grande tradition de notre société, au cœur de l'espace public ?

Aurions-nous honte de présenter à nos enfants un Dieu qui aime l'humanité au point de se faire le plus petit, le plus pauvre, l'exclu parmi les exclus, pour partager leur condition et les sauver ? Aurions-nous honte de ses parents qui l'ont protégé ?

Notre société est-elle à ce point désorientée pour que des voix s'élèvent pour contester les crèches ? Sont-ils donc si blessés, ceux-là, qu'ils ne puissent se réjouir que nous soit donnée, dans notre tradition, la fragilité d'une naissance ?



Les mamans et les papas, chrétiens ou pas, qui ont eu la joie d'assister à la venue au monde de leur enfant, ont entendu son premier cri et il résonne encore à leurs oreilles.

Et bien que conscients de son extrême fragilité, ils ont donné au monde la plus belle merveille qui soit, et tout espéré pour eux.

Jésus lui-même, en naissant de la Vierge Marie, a poussé son premier cri dans la crèche de Bethléem.

Pour ses parents, les bergers et les anges qui se réjouirent de la venue de Dieu dans le monde des humains, ce fut aussi cette folle espérance : la promesse du triomphe de la Vie sur la mort.

J'invite à écouter « La Pastorale des santons de Provence » où chaque personnage de la crèche porte dans son cœur le secret souffrant de sa propre existence, en même temps que sa profonde espérance.

Pour Jésus comme pour tout être humain, sa Nativité fut, au cœur de la nuit de Bethléem, l'expérience douloureuse de n'être plus protégé dans le ventre de sa maman, et de devoir apprendre à vivre dans un monde hostile.

Ainsi, quand nous regardons la crèche, nous contemplons et nous nous réjouissons de la gravité du mystère de Dieu fait Homme, en nous rappelant les paroles que nous disons chaque dimanche : « Pour nous les hommes et pour notre salut, il descendit du Ciel ».

C'est ce « Salut » de notre monde hostile que Jésus inaugure dans la crèche de Bethléem.

Ce monde hostile, c'est que Jésus est né, non chez les humains, mais dans une étable, parmi les animaux. Un jour il dira que « le Fils de l'Homme n'a pas où reposer sa tête ».

Ce monde hostile, c'est être emmailloté comme une momie enveloppée de bandelettes. Un jour, il délivrera son ami Lazare de ses bandelettes, du tombeau en disant : « Déliez-le et laissez-le partir ».

Ce monde hostile, c'est être déposé dans une mangeoire, à la place de la nourriture des animaux. La veille de sa Passion, Jésus se fera nourriture pour l'humanité dans l'Eucharistie.

Ce premier cri de Jésus bébé rejoindra son dernier cri sur la croix avant de mourir : « Jésus cria d'une voix forte : Mon Dieu, Mon Dieu... ».

Aujourd'hui, le cri de Jésus retentit dans toute l'humanité :

Le cri des exclus pour qui Noël sera un jour comme un autre.

Le cri de ceux sont obligés de se déplacer à cause du climat ou de la misère, n'ayant plus rien à perdre.

Le cri de ceux pour qui Noël sera le dernier jour parce qu'ils rejoindront les millions de morts en Ukraine et en Russie, au Soudan, en Israël et à Gaza, et partout où sévit la guerre.

Et pourtant, les bergers se réjouissent parce qu'« un Sauveur nous est né ».

Les anges chantent la gloire de Dieu et la Paix pour tous les hommes.

Tout être humain peut commencer à espérer avec la venue de Dieu dans notre monde.

Pour tout être humain, la Nativité de Jésus ouvre la véritable espérance.

Puissions-nous, dans ce Noël, nous aussi, être saisis par la folie de Dieu qui s'est fait tout petit au cœur de la nuit pour que nous grandissions avec Lui en plein jour par une nouvelle naissance.

*Monsieur l'abbé Éméric AKPOVO, curé de la paroisse Sainte-Marie,
et les membres de son EAP vous présentent*

*leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2026
sous les auspices de la bénédiction de Dieu.*

Par la même occasion, ils vous convient

*à la présentation des vœux du curé
et au partage de la galette des Rois*

Le dimanche 4 janvier 2026 à 15h30

à la salle des fêtes de

LAGARDIOLLE

Action Boîte de chaussures

Un grand merci à toutes les personnes qui ont participé à l'opération Boîte de chaussures. Grâce à votre générosité et votre bienveillance vous apportez du bonheur et des sourires à des personnes isolées. Encore merci de votre solidarité !



**Pour l'EAP,
Marie-Hélène CENAC**

Clôture de l'année jubilaire



Le **dimanche 4 janvier 2025**, lors de la messe solennelle de l'Epiphanie du Seigneur célébrée à Sorèze à 10h30, nous clôturerons l'année jubilaire par une célébration festive.

Nous vous y attendons nombreux !

VIE DE LA PAROISSE

AGENDA PAROISSIAL

⇒ Dimanche 4 janvier

Lagardiolle, salle des fêtes, 15h30 :
Vœux du curé suivis du partage de la galette des Rois

⇒ Samedi 10 janvier

Albi, évêché, salle de la Rotonde, 9h30 :
1^{ère} rencontre avec les néophytes.
Le curé sera absent.

⇒ Mardi 13 janvier

Touscayrals, 18h15 :
Messe expliquée aux enfants et aux jeunes de l'école

⇒ Mercredi 14 et jeudi 15 janvier

Albi, 8h -17h
Formation des prêtres du diocèse.
Le curé sera absent.

⇒ Vendredi 16 janvier

Albi, évêché, 19h30 :
Retour sur le VTTarn. Le curé sera absent.

⇒ Jeudi 22 janvier

Abbaye Ste Scholastique, 9h30 - 16h00
« L'unité chrétienne » avec J.-P. Nizet, pasteur EPUDF

⇒ Du mercredi 21 au vendredi 23 janvier :

3^{ème} session *Fidei Donum* au séminaire St Cyprien Le curé sera absent.

⇒ Samedi 24 janvier :

En Calcat, 10h - 16h
Pause SPI (sont concernés les catéchistes et animateurs)

⇒ Vendredi 30 janvier :

Puylaurens, 20h
Rencontre des EAP de l'interparoisse

⇒ Samedi 31 janvier :

Albi, 9h - 12h30
Cours du Père Éméric aux étudiants

AGENDA CATÉ

⇒ Dimanche 4 janvier : Tous les niveaux

Sorèze, église Notre-Dame de la Paix, 10h30 :
Messe solennelle de l'Epiphanie. Clôture de l'année jubilaire

Lagardiolle, salle des fêtes, 15h30 :

Vœux du curé suivis du partage de la galette des Rois

⇒ Vendredi 9 janvier : Aumônerie

Sorèze, salle paroissiale, 18h-19h30
Rencontre aumônerie de la 6^{ème} à la 3^{ème}

⇒ Samedi 10 janvier : EFCF + caté scolaire

Sorèze, salle paroissiale, 10h30 - 12h
Rencontre Éveil à la foi et caté familiale + caté scolaire

⇒ Vendredi 23 janvier : Aumônerie

Sorèze, salle paroissiale, 18h-19h30
Rencontre aumônerie de la 6^{ème} à la 3^{ème}

⇒ Samedi 24 janvier : EFCF + caté scolaire

Sorèze, salle paroissiale, 10h30 - 12h
Rencontre Éveil à la foi et caté familiale + caté scolaire

⇒ Dimanche 25 janvier : Tous les niveaux

Sorèze, église Notre-Dame de la Paix, 10h30 :
Messe des familles

Invitation du Pape Léon XIV

à la prière pour ce mois de janvier

**Le Pape nous invite à prier
avec la Parole de Dieu.**

«Prions pour que la prière,
à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies
et soit une source d'espérance au sein de nos
communautés, nous aidant à édifier une Église
plus fraternelle et missionnaire.»

Inscription baptême 2026

Comme les années précédentes, les baptêmes des petits enfants débuteront sur notre paroisse le dimanche de Pâques, c'est-à-dire le 5 avril, et se poursuivront jusqu'en automne 2026. Un calendrier précisant une liste de dates proposées pendant cette période, sera établi. Les familles souhaitant faire baptiser un enfant en 2026 sont invitées à prendre contact au plus tôt avec le secrétariat de la paroisse qui leur remettra un formulaire d'inscription et un document présentant la liste des pièces à fournir et décrivant le déroulement de la préparation. Le calendrier leur sera communiqué incessamment.

Contacts : 06 74 01 29 26 ou 07.49.72.57.72

**Pierre Nappez,
pour l'équipe de préparation au baptême.**

Nos peines

Dans l'espérance, nous nous souvenons du retour à la Maison du Père céleste et, avec leur famille, nous prions pour :

Odette MACIA, 96 ans,
le 29 novembre à Verdalle

Pierre SEGONNE, 74 ans,
le 4 décembre à Sorèze

Françoise PECHOURRE de LÉOTOING,
94 ans, le 10 décembre à Sorèze

Marie-Émilienne COUZINIÉ, 98 ans,
Le 10 décembre à Arfons

Danielle ABRIAL, 81 ans,
le 19 décembre à Dourgne

Bernard WAROQUIER, 76 ans,
le 20 décembre à Sorèze



Circuit des crèches

Du 07 décembre 2025 au 04 janvier 2026

Les circuits des crèches offrent une découverte du patrimoine religieux, un moment de contemplation et de prière pour entrer dans la joie de Noël. Retrouver le parcours du circuit sur le site du diocèse : [Circuits des crèches 2025 - Diocèse d'Albi](#)

Programmation des messes de janvier 2026 - Année A

Messes dominicales

MARIE, MÈRE DE DIEU		
Jeudi 1^{er} SORÈZE NDP	10h30	Messe solennelle en l'honneur de Marie, Mère de Dieu Journée mondiale de la Paix <i>Messe pour défunts et vivants famille CHAZOTTES</i>
ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR		
Samedi 3 VERDALLE	17h00	Messe solennelle anticipée de l'Épiphanie du Seigneur
BAPTÈME DU SEIGNEUR		
Samedi 10 DOURGNE	17h00	Messe solennelle anticipée du Baptême du Seigneur
Dimanche 11 SORÈZE	10h30	Messe solennelle du Baptême du Seigneur <i>Messe pour anniversaire décès Yvonne SOULIÉ</i>
2 ^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE		
Samedi 17 BELLESERRE	17h00	Messe dominicale anticipée
Dimanche 18 SORÈZE	10h30	Messe dominicale
3 ^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE		
Samedi 24 DOURGNE	17h00	Messe dominicale anticipée
Dimanche 25 SORÈZE	10h30	Messe dominicale Dimanche de la parole de Dieu Messe des familles
4 ^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE		
Samedi 31 ST-AMANCET	17h00	Messe dominicale anticipée
Dimanche 1^{er}/02 SORÈZE	10h30	Messe dominicale



Messes en semaine et en EHPAD

Vendredi 2	16h00	EHPAD de SORÈZE Saint Vincent Sainte Croix Temps de prière avec les résidents
Mardi 6	9h00	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur
Mercredi 7	15h00	EHPAD de DOURGNE Salon des Arcades Messe pour les résidents
Jeudi 8	9h00	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur Messe suivie de l'Adoration Eucharistique
Vendredi 9	16h00	EHPAD de SORÈZE Saint Vincent Sainte Croix Messe pour les résidents
Mardi 13	9h00	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur
Jeudi 15	16h00	EHPAD de CAHUZAC L'Émilienne Temps de prière avec les résidents
Mardi 20	9h00	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur
Mardi 27	9h00	BELLESERRE Église St-Pierre-Ès-Liens
Mercredi 28	15h00	EHPAD de DOURGNE Salon des Arcades Messe pour les résidents
Jeudi 29	9h00	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur

Hospitalité diocésaine

L'Hospitalité diocésaine remercie toutes les personnes qui ont fait acte de générosité lors de la quête du dimanche 23 novembre 2025.

Son montant d'élève à **142.50€**.

Cela permettra d'aider financièrement des personnes malades qui souhaitent faire le Pèlerinage diocésain à Lourdes et n'en ont pas les moyens.

Notre-Dame de Lourdes, priez pour nous et nos familles.

**Martine, Céline, Marguerite, Myreille,
Hospitalières.**



PROTESTANTS, ORTHODOXES, CATHOLIQUES RÉUNIS

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS



DU 18 AU 25 JANVIER 2026

Thème de cette année

« Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance »
(Éphésiens 4,4)

Cette année, les prières et réflexions pour la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens ont été préparées par les fidèles de l'Église apostolique arménienne, avec leurs frères et sœurs de l'Église catholique et des Églises évangéliques arméniennes.

L'unité est une mission divine qui, plus qu'un simple idéal, est au cœur de notre identité chrétienne. Elle représente l'essence de la vocation de l'Église, un appel à refléter l'unité harmonieuse de notre vie en Christ au milieu de notre diversité. Cette unité en Dieu est centrale dans notre mission et est nourrie par l'amour profond de Jésus Christ, qui nous met face à un objectif unique. Comme l'affirme l'apôtre Paul dans sa lettre aux Éphésiens, « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (4,4). Ce verset biblique, choisi pour cette année, résume la profondeur théologique de l'unité des chrétiens.

Source : vaticannews

Journée oecuménique

DU TARN

Jeudi
22
JANV
2026

Abbaye Sainte Scholastique
9h30 - 16h00

“L’unité chrétienne”
avec Jean-Pierre Nizet, pasteur EPUDF
et en présence de Mgr Jean-Louis Balsa,
archevêque d’Albi



Pasteur Jean-Pierre NIZET - Église Protestante Unie du Lauragais : 06.83.07.05.74

André FABRE - Église Catholique dans le Tarn : 06.21.83.73.56

Inscriptions : oecumenismedutarn@gmail.com

50 repas possibles (14€) sur inscription avant le 07.01.26 - Ou pique-nique
Matin : étude de saint Paul aux Ephésiens (4,4) et de saint Jean (17, 20-21).

Après midi : Table ronde

Dimanche de la Parole de Dieu

Par le motu proprio « *Aperuit Illis* » publié le 30 septembre 2019, le pape François a institué le Dimanche de la Parole de Dieu, qui sera désormais célébré chaque année le 3ème dimanche du Temps Ordinaire, soit cette année, le **dimanche 25 janvier 2026**.

Si le Pape a placé ce dimanche de la Parole dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, c'est pour manifester la dimension œcuménique de la Parole de Dieu. La Bible est le livre du peuple de Dieu tout entier..

Source : Internet - Église catholique de France



Remerciements du curé

Pendant les fêtes, beaucoup de paroissiens et paroissiennes se sont mobilisés pour que nos églises resplendent et soient accueillantes. Qu'ils reçoivent ici l'expression de notre gratitude, et un grand merci à toutes et tous pour votre dévouement.

Père Éméric AKPOVO

Promouvoir la rencontre et le dialogue

Quête de l'Epiphanie Dimanche 4 janvier 2026

Par vos dons, vous soutenez plus de 230 diocèses africains

AEA - 5 rue Monsieur 75007 Paris - bureau.aea@gmail.com - aea.cef.fr

9 jours pour la paix...

Du 1^{er} au 9 janvier sur le site diocésain :

« 9 jours pour la paix en prière et en actes »

(Pour les petits et les grands)

À découvrir chaque jour sur le site diocésain

<https://albi.catholique.fr/>

en « une » !

Journée mondiale de la paix



La paix soit avec vous tous : vers une paix “désarmée et désarmanante”, tel est le thème du Message du pape Léon XIV pour la Journée mondiale de la Paix 2026, qui sera célébrée le 1^{er} janvier, indique un communiqué du Dicastère pour le service du développement humain intégral publié en italien et en anglais le 26 août 2025.

Ce thème, lit-on, « invite l'humanité à rejeter la logique de la violence et de la guerre, et à embrasser une paix authentique fondée sur l'amour et la justice. Cette paix doit être désarmée, c'est-à-dire non fondée sur la peur, les menaces ou les armements. Elle doit être désarmanante, capable de résoudre les conflits, d'ouvrir les cœurs et de susciter la confiance mutuelle, l'empathie et l'espérance ».

Le communiqué souligne qu'« il ne suffit pas d'invoquer la paix ; il faut l'incarner dans un style de vie qui rejette toute forme de violence, visible ou structurelle ».

La salutation du Christ ressuscité, « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19), « est une invitation adressée à tous – croyants, non-croyants, responsables politiques et citoyens – à édifier le Royaume de Dieu et à construire ensemble un avenir humain et pacifique ».

Source : <https://vaticaninfo.com/>

Jumelage avec Tamatave

Dimanche 4 janvier 2026

La fête de l'Épiphanie a aussi été établie Journée Mondiale de l'Enfance Missionnaire par le Pape Pie XII. C'est la fête des enfants qui aiment Jésus et Lui demandent que Sa lumière arrive à tous les enfants du monde.

Pour que, adultes et jeunes, ici comme à Tamatave (diocèse malgache avec lequel nous sommes jumelés), nous cultivions l'esprit missionnaire chez les petits et que naissent parmi eux des témoins de la tendresse de Dieu et des annonciateurs de l'Évangile, prions le Seigneur.